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「台江國家公園計畫第一次通盤檢討」民眾先期座談會 

-七股區龍山里、中寮里場次會議紀錄 

壹、時  間：103 年 4月 29 日上午 10 時 

貳、地  點：七股區龍山里活動中心 

參、主持人：呂處長登元              記錄：黃琡珺 

肆、出席單位及人員：如附簽到表 

伍、宣布開會 

陸、主席致詞：(略) 

柒、台江國家公園管理處報告：(略) 

捌、民眾意見交流： 

一、龍山里王里長文財 

(一)台江警察隊插旗護蚵行動做的非常成功，當地漁民非常感

謝。台江國家公園範圍土地占七股地區約百分之六十幾，

對七股地區要有更多實質幫助才對。 

(二)家園守護圈實施兩年有餘，經費大多用在七股潟湖內；但

標竿、導航燈等設置多年都已毀損。 

(三)台江國家公園成立快 5 年了，國家公園諮詢委員會是否有

成立？應該快點成立，納入廣大民意基礎，否則你們內部

自己在開會，都沒有人知道。 

二、中寮里許里長全田 

中寮里過去為雲嘉南國家風景區的範圍，但現在台江國家

公園也進來後，結果變成「兩個和尚沒水喝」，台江國家公園

只著力於水域部分，是不是也要把資源放在陸域部分，譬如進

行綠美化、休閒設施規劃等等。 

二、黃家林先生 

(一)要劃入更多土地到台江國家公園內，但要怎麼劃？劃入哪

些地區？居民根本聽不懂，應該是看說要劃入海域、陸域、

或者是哪些土地，甚至是整個龍山里都劃入範圍內，台江

國家公園管理處才能將經費使用到我們這些鄉親身上，這

才是鄉親關心的重點，但今天的說明根本聽不懂。 

(二)你們說劃入後經費要給我們，但地方提出計畫說要建設，
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就真的可以申請經費去做建設嗎？ 

(三)龍山里如果是寶地，請管理處用心開發、建設龍山里，多

關照龍山里，不然龍山到底是台江管、或是雲嘉南管，鄉

親根本搞不清楚，所以提哪些範圍要劃入，鄉親不會瞭解，

那都是你們上面政府、國家在決定的；重點是地方所提的

建設、計畫、需求等等，能提升地方觀光、文化，鄉親就

滿意，就請台江國家公園管理處全力支持，如此一來哪些

地方要劃入，地方都不會有任何意見。 

(四)你們成立台江國家公園，到底是要幹嘛？比如說是要做建

設、是要保育蚵仔、保育鳥、保育魚還是保育人，鄉親都

不知道台江來這是要幹嘛？大家只知道插旗護蚵。 

四、陳鴻琳先生 

現在土地是私人的，如果未來劃進國家公園範圍內，是不

是任何建設都需要經過你們國家公園的同意？ 

五、王理事長聖華 

(一)如同中寮里里長說過的，本地原本是雲嘉南國家風景區的

管轄範圍，現在台江國家公園進入後，龍山里變成了三不

管地區。 

(二)現在里長鋪個道路、做點綠美化，甚至是建設，雲嘉南國

家風景區的人就跑來照相，我問他們為什麼要拍照，他們

回答說為了要做成果紀錄。所以說雲嘉南國家風景區成立

許多年，對地方沒有實質幫助，只會竊取地方的成果。 

(三)龍山里的聚落所在地目前為台江國家公園之家園守護圈範

圍，不在國家公園範圍內，我覺得這樣很好。因為被劃入

國家公園範圍內，未來什麼建設都需要徵得台江國家公園

管理處同意，非常麻煩，先跟鄉親說明清楚。 

(四)請加強行銷龍山、推廣在地產業、讓大家願意來龍山、中

寮旅遊。 

(五)龍山太晚爭取台江國家公園遊客中心暨行政中心來此地設

置，否則我們這邊有很多國產署的地，可以提供建設使用。

所以龍山現在希望可以多爭取軟體行銷，請多投注經費到
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社區。 

(六)是否可思考將龍山航道、龍山漁港劃入台江國家公園範圍

內，可讓台江國家公園管理處更名正言順將經費投注到

此，進行建設及綠美化，但只有劃航道，其他不能劃入，

否則居民不能蓋房子就麻煩了。 

(七)航道旁邊的公有地，可提供台江國家公園作為遊客中心等

建設使用，增加遊客進來龍山，帶動地方產業，讓大家生

活更好。 

六、林明德先生(漁筏業者龍海號) 

(一)環境維護是永續思考，留給下一代良好的環境與資源，一

個地方的發展一定是美化、綠化與人才培養，地方要和氣，

人和才能政通，點點滴滴累積。 

(二)我們龍海號在海寮碼頭的業者也不錯，海寮溪在海寮碼頭

旁的路樹種植後，業者也都很熱心維護，但海寮碼頭到台

江國家公園範圍這一小段路，一百多公尺而已，可以植樹、

綠美化，以免光禿禿一片。 

(三)墾丁營運的那麼好，現在土地價值很高，所以現在的土地

不要賣，台江好好發展無煙囪事業，推廣觀光，未來土地

價值會提高。宜蘭賣水、北部賣風、南部可以賣陽光，我

們應看見未來的市場，讓大自然的能源讓更多地球人使用。 

(四)這地區是由產官學，地方共同經營，請多看見基層、業者

的聲音與意見，謝謝。 

玖、散會：11 時 10 分。 










